

Wien, am 9. Oktober 2018

Einladung zur „Internationalen Experten-Konferenz über die Rechte älterer Menschen“ (ICHROP 2018) am 12. & 13. November 2018 in Wien

Sehr geehrte Damen und Herren!

Im Namen des Bundesministeriums für Arbeit, Soziales, Gesundheit und Konsumentenschutz möchte ich Sie zur „Internationalen Experten-Konferenz über die Rechte älterer Menschen“ einladen. Die Konferenz findet am 12. und 13. November in Wien (Ringturm, Schottenring 30, 1010 Wien) statt, wobei das Hauptaugenmerk auf die neuen Herausforderungen und Chancen durch die fortschreitende Technisierung, insbesondere „Robotik & Automation“ bzw. „Digitalisierung & Bildung“ gerichtet sein wird.

Österreich hat sich immer um das Wohlergehen älterer Menschen bemüht und unterstützt daher die Entwicklungen auf internationaler Ebene, die gesellschaftliche, soziale, rechtliche und wirtschaftliche Situation dieser stetig wachsenden Bevölkerungsgruppe zu verbessern. Gerade der schnelle technologische Fortschritt bietet für ältere Menschen neue Möglichkeiten, dessen Potential es auszuschöpfen gilt.

Vor diesem Hintergrund veranstaltet das Sozialministerium am 12. und 13. November 2018 eine internationale Experten-Konferenz zu den Rechten älterer Menschen in Wien. An der Konferenz werden rund 80-100 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus den Mitgliedstaaten der Vereinten Nationen, in- und ausländischen Seniorenorganisationen sowie Vertreterinnen und Vertreter aus Politik, Wirtschaft und Forschung erwartet.

Die Konferenz verfolgt das Ziel, im Hinblick auf die Verabschiedung einer prozessorientierten Konferenzdeklaration künftige Herausforderungen im Bereich der „Rechte älterer Menschen“ zu identifizieren, einen Austausch zu ermöglichen und Lösungsvorschläge zu finden, um damit zu einer Erhöhung der Lebensqualität älterer Menschen beizutragen. Die gemeinsame Konferenzdeklaration soll inhaltlich an die behandelten Konferenzthemen „technologische Entwicklung, Robotik, Automation und Digitalisierung“ angelehnt sein und auf die allgemein gültigen Rechte älterer Menschen hinweisen. Damit soll der aktuelle Status Quo der Open-Ended

Working Group on Ageing (OEWGGA) der Vereinten Nationen gefestigt werden und die Deklaration als Beitrag für zukünftige Diskussionen auf internationaler Ebene dienen.

Alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Konferenz sind am 12. November 2018 ab 19:00 Uhr herzlich zu einem Abendessen bei einem traditionellen Heurigen eingeladen.

Im Anhang finden Sie das Konferenzprogramm, Einzelheiten zu den Diskussionsschwerpunkten sowie weitere praktische Informationen zur Konferenz.

Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer werden gebeten, sich **bis 29. Oktober 2018** online unter www.ageing.at zu registrieren.

Für weitergehende Fragen wenden Sie sich bitte an christoph.angster@sozialministerium.at.

Ich würde mich freuen, Sie in Wien begrüßen zu dürfen.

Mit freundlichen Grüßen

SCⁱⁿ Mag.^a Edeltraud Glettler

Anhang:

- Programm
- Praktische Informationen
- Informationen zur Podiumsdiskussion